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議会報告会（市議会と高校生との意見交換）アンケートまとめ 

 

令和元年１０月２４日（木） 塩尻志学館高等学校 

（全て原文のまま） 

問1 住所 

①塩尻市内 12 名
松本市 6 名
安曇野市 2 名
岡谷市 1 名
山形村 1 名
木祖村 1 名

②塩尻市外 11 名

 

問2 性別・学年 

1年 0 名
名 2年 0 名

3年 6 名
1年 0 名

名 2年 0 名
3年 17 名

①男 6

②女 17

 

       

問３ 今回のワークショップを通して、どんなことでもいいので、お気づきの点や、ご感想をお書き

ください。 

 

・ 今回議員の方と話して、とても楽しかったです。自分の思っていた議員の方の堅いイメージと

は違い、塩尻を良くしようという思いが伝わってきて、やれることをやろうと！という気持ち

になりました。ありがとうございました。 

・ 塩尻についての改善してほしいことなど日ごろからあったけど、それを直接議会の人達に発信

することが出来て、いい機会でした。 

・ 最初は、塩尻市民でもないのに何を話せばいいんだろう…と思っていたけど、志学館に３年通

っていて思ったことや、高校生ならではの目線でテーマに向き合い、意見を述べることができ

た。塩尻がよい街になってほしいと心から思います。 

・ 自分達が住んでいる・利用している街のどんなところを改善すればより良い街になるか考える

機会を得られて良かった。 

意外と同じことを思っている人が多くて、塩尻市がもっと発展していけばいいなと思った。 

・ どの班も同じような意見が出ていた。今回同じ班の人や、別の班の話を聞いて、自分の思って

いなかった意見があり、いい刺激になった。 

・ 良い勉強になった。 

・ 普段から考えていてもなかなか言えないことなどが、今回、この機会を通して話すことができ

たのは、とても良かった。 
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・ なかなか、思ったことがあっても、意見を言える機会がなくて、言えなかったけど、このよう

な会議に参加して、実際に意見が言えたので、とても良い機会になりました。ありがとうござ

いました。 

・ 欲しい場所や思っていることは、私たち高校生が思っていることがほとんど一緒なんだなと思

った。 

・ 塩尻について特に思っていることはないと思っていたのですが、けっこうスタバが欲しいとか、

エンパークがあってよかったなど、考えていて、こういう機会があって良かったなと思いまし

た。 

・ 今回のワークショップは今の塩尻市とこれからの塩尻市を考えるとてもいい機会になった。 

・ アンケートを参考にすると言っていたけどそれがどうなったか報告などしてくれたら、もっと

１人１人が自分の住んでいるところについて考えると思う。 

・ 初めて市議会の方と意見交換やお話しをすることができていい体験ができました。 

・ このような機会がないと話すことのない方々とワークショップができたのは、とても貴重な体

験だった。 

・ もっといろんな人がいてもいいなと思った。（参加する学年とか） 

・ 自分達の意見が言いやすくて良かったと思った。 

・ 自分が想像していたより堅苦しいものではなくて、気楽に楽しめて良かった。自分たちのため

に議員の人たちがこんなに真剣に考えていてくれているのが、すごく嬉しかった。 

・ 自分の意見を出したり、相手の意見を共有すると、共感する部分だったり、気づかない部分を

聞けることが出来た。 

・ 若い人が喜ぶ施設を作ってほしいし、若い人の考えをもっと政治や行政に取り入れてほしい。 

・ 議会の方達とお話しの出来る機会はなかなかないので、貴重な経験が出来たと思いました。私

たち高校生の意見もしっかり聞いていただけて嬉しかったです。 

・ 普段は普通に通っている場所もよくよく考えたら危険だったり改善した方がいいところが多い

と思った。 

・ 塩尻は改善するべき所が多く、もっと住みやすい町になるように直っていったらいいなと思い

ました。 

・ 選挙権についてでは、自分は知らないことが多くあるんだなと思ったので、政治について知ろ

うと思えた。 

・ いろんなことを考える人がいるんだなと思った。 

 

 

問４ 今後、今回のような意見交換会が開催される場合、どのようなテーマを望まれますか。 

 

・ 「塩尻でできるイベント」「小さな子もお母さんも住みやすい町」 

「お年寄りや障がいを持っている人でも住みやすい町」 

「高校生が塩尻市に貢献するには」 

・ これからの塩尻がよりよくなるようなテーマ 

・ ゴミの分別など 
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・ 今塩尻市が抱えている問題について 

・ どうすれば投票率が上がるか 

・ 政治について 

・ 塩尻市をもっと発展させるためには？ 

・ 今回のような市の活性化や、市を盛り上げていく方法などについてのテーマは、良いと思う。 

・ 生活していて感じる課題など 

・ いじめ 

・ 住みやすい町、など 

・ 学校をよりよくするには どうすれば良いか。 

・ 今の流行、これからの流行。を話し合う。 

・ あったらいいなを話し合う。 

・ 税金について 

・ 聴覚障害者（障害者）の方にとって、まだ足りないと思うものなど（？） 

・ 観光客を増やす方法など 

・ わからない 

・ 塩尻市がよりよくなるためのテーマ 

・ 塩尻市の良い所、悪い所。 

・ 松本と塩尻を比べて。 

・ 松本市について。 

・ 同じテーマ 

 

 


